

将来に向けて戦略的な交流を展開することで、国際的な存在感を高め、県民の利益向上を目指す静岡県。今回は、清水港のクルーズ船誘致による国際クルーズ拠点化に向けた取り組みを紹介する。

クルーズ船の寄港誘致で 清水港を国際クルーズ拠点に



年間の寄港回数が急増

大型客船によるクルージングが世界的に人気を集めている。静岡県では、清水港客船誘致委員会（民間企業や団体を中心に県・市で組織）の長年にわたる積極的な誘致活動により、また富士山の世界遺産登録、駿河湾の「世界でも美しい湾クラブ」加盟なども迫るクルーズ船が急増している。その数は2016年が18回であったのに対し、2017年は50回に迫る勢いで、年間を通じて国内外から多くの観光客が訪れている。この傾向は今後も加速することが予想され、同港は2030年頃までに年間175回の寄港を目指している。

クルーズ船の寄港は地域経済の活性化に大いに寄与すること

から、本県では清水港・日の出地区の物流機能を興津地区へ一部移転することにより交流空間の確保を進めるなど、クルーズ船の受入環境を改善することで国際的な交流拠点の創出を目指している。

また本県と静岡市は、JR清水駅周辺から清水港江尻・日の出地区の一帯を「清水都心WF（ウォーターフロント）地区」と位置付け、平成24年度から本地區の活性化に取り組んでおり、

本年3月には、関係者が同地区の将来像を共有・共感し、地域ぐるみで「みなとまちづくり」に取り組む「価値共創」の指針として「清水都心WF地区開発基本方針」を策定している。

ハード面の整備と ソフト面の強化

図っている。中でも、民間複合商業施設がありクルーズ船が着岸する「日の出エリア」は交流拠点の核となるため、多言語案内板やWi-Fiの設置、旅客ターミナルの整備などを進め、人が集い、和み、楽しめる交流空間を創り出していく。あわせて、大型クルーズ船の2隻同時着岸を可能とするため、岸壁を増設改良し、日の出地区の交流拠点化を押し進めていく。

人の交流を促すソフト事業も進行中だ。寄港に合わせて開催する歓迎セレモニーやイベントには多くの県民が参加し、また、その催事において地元の高校生がボランティアで英語による案内を試みるなど、乗客やクルーとの温もりのある国際交流も進んでいる。

通商拡大に向け

クルーズ船寄港時に行う本県の魅力や県産品のPRは、船内消費という経済交流につながっている。船内消費は寄港時に限ら

ず、航行中の全日程で消費される物品が対象になるため、経済的なメリットは大きい。本県は、関係者を対象とした県産品を紹介する食材ツアーや、内消費に向けた取り組みを加速させており、すでに県内企業が年間1トンの食品を船会社へ納入している実績もある。

また、充実した交通ネットワークを活用し、寄港にあわせた県内ツアーや様々な業種と連携して企画することで、清水港周辺のみならず、県全体に経済効果を波及させていく構えだ。

国際クルーズ拠点へ

清水港は、国土交通省から本年1月に「官民連携による国際クルーズ拠点」を形成する港湾に選定され、7月には国際旅客船拠点形成港湾の指定を受けた。連携先である「ゲンティン香港」は、世界最大級のクルーズ船に対応できる旅客施設の整備や清水港の母港化を目指している。2030年には、年間105

回の寄港を実現する予定だ。

また、県内5港の客船誘致組織等と本県で組織する「ふじのくにクルーズ船誘致連絡協議会」を7月に設立し、誘致活動の展開を示した「ふじのくにクルーズ船誘致戦略」を策定するなど、誘致活動は清水港のみならず県全体で進んでいる。

こうした取り組みにより、清水港が東日本における北東アジアクルーズの拠点となり、発着港に連携による「フライ&クルーズ」も現実味を帯びる。清水が横浜や神戸と並ぶ「みなとまち」として認知される日は近い。



寄港時の歓迎イベントは、特産品のPRだけでなく、国際交流の場にもなっている。